

Hebdo Canada

Volume 1, No 2

le 17 janvier 1973



Affaires extérieures
Canada

External Affairs
Canada

Questions à l'ordre du jour de la vingt-neuvième législature du Canada, 1

La disparition de M. George Drew – soldat, auteur, avocat, parlementaire et diplomate, 3

Avortements thérapeutiques au Canada, 3

Sauvetage dans les Rocheuses, 3

M. Trudeau parle de commerce à Londres, 4

Mme Rousseau-Vermette au musée du Québec, 4

Vente d'uranium à l'Espagne, 4

Délégation chinoise en visite au Canada, 5

Mesures de précaution contre la rage, 5

Redressement des tarifs à Bell Canada, 5

Études écologiques de la Baie James, 6

Questions à l'ordre du jour de la vingt-neuvième législature du Canada

Le Discours du Trône, que le gouverneur général a prononcé le 4 janvier à l'ouverture de la première session de la vingt-neuvième législature du Canada, annonçait en premier lieu que la reine Élisabeth II et le duc d'Édimbourg visiteront le Canada à deux reprises, en juin et en juillet 1973, pour y célébrer trois anniversaires. La reine et le duc participeront aux fêtes marquant le centenaire de l'entrée de l'Île-du-Prince-Édouard dans la Confédération canadienne, aux fêtes du tricentenaire de la ville de Kingston (Ontario), et aux cérémonies du centenaire de la Gendarmerie des Territoires du Nord-Ouest (aujourd'hui, la Gendarmerie royale du Canada). En août, la reine et le duc d'Édimbourg seront présents à Ottawa pour la réunion des chefs de gouvernement du Commonwealth. En outre, le Discours confirmait aux Canadiens que leur gouvernement s'intéresse à la tenue de la prochaine Conférence sur la sécurité et la coopération en Europe, à la deuxième phase des Pourparlers sur la limitation des armements stratégiques (entre les États-Unis et l'Union soviétique), ainsi qu'aux Pourparlers sur les réductions des forces mutuelles et équilibrées (entre les États membres de l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord et ceux du Pacte de Varsovie). Le Canada, ajoutait-il, "est sensible à la moindre évolution des tendances du commerce mondial ainsi qu'à toute modification des accords monétaires internationaux", surtout en matière de réforme du système monétaire international et de l'admission de la Grande-Bretagne dans le Marché commun.

Voici d'autres extraits du Discours du Trône:

Pour ce qui est du pays lui-même, le Gouvernement demeure entièrement voué à la réalisation de deux objectifs primordiaux, l'unité nationale et l'éga-

lité des chances pour tous les Canadiens.

En poursuivant ces objectifs, le Gouvernement accorde la plus haute priorité à deux secteurs:

- la politique économique, dans le dessein de réduire le chômage, contenir l'inflation et, de manière générale, renforcer l'économie;
- la politique sociale, dans le dessein de parvenir, en consultation avec les provinces, à une réorganisation des programmes de sécurité sociale existants.

Dans le domaine de la politique économique, le Gouvernement s'est fixé quatre objectifs:

En premier lieu, multiplier les possibilités d'emploi à un rythme qui permettra une diminution aussi rapide que possible du nombre des chômeurs.

En deuxième lieu, promouvoir une croissance économique stable à un rythme qui maintiendra la progression du niveau de vie de tous les citoyens et autorisera une réalisation plus satisfaisante de nos possibilités économiques.

En troisième lieu, atteindre une stabilité raisonnable des prix.

En quatrième lieu, faire en sorte que toutes les régions du pays bénéficient de la prospérité d'une économie en expansion.

Pour atteindre ses objectifs économiques, le Gouvernement a lancé un programme en deux phases.

La première phase comprend des mesures destinées à créer immédiatement plus d'emplois en renforçant et en élargissant des programmes existants. Ces mesures ont été annoncées et ont déjà de l'effet. Elle comportent:

- des crédits additionnels pour le programme d'Initiatives locales;...
- d'importants projets de travaux saisonniers d'équipement, qui seront réalisés en collaboration avec les provinces et les municipalités;
- des crédits spéciaux affectés par le gouvernement fédéral à des projets faisant surtout appel à la main-d'oeuvre pour stimuler la création directe d'emplois.